

10 12 2016 Los Tiempos

Los Tiempos / Cochabamba

Bolivia es el país con mayor índice de hambre en Sudamérica

El estudio anual conocido como Índice de Hambre en el Mundo (GHI, por sus siglas en inglés), presentado ayer en Berlín, sitúa a Bolivia como el país de América del Sur con la evaluación más alta en carencia alimentaria.

El documento califica de "moderado" los niveles de hambre con un índice de 15.4 puntos, el más alto de la región. Detrás de Bolivia se encuentra Guyana con 14.5 puntos, Ecuador con 13.9 y Paraguay con 10.4.

En el resto de Latinoamérica, el GHI en Guatemala tiene un nivel "serio" -un escalón por debajo de "alarmante"-, República Dominicana, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Ecuador, Bolivia y Paraguay tienen un índice "moderado", y el resto de los países, "bajo".

A comparación de pasados informes, Bolivia presentó progresos sobre esta problemática. El GHI 2013 había situado al país junto con Haití y Guatemala entre los tres países de situación "grave o muy grave".

El Índice de Hambre en el Mundo considera cuatro parámetros que son la proporción de la población que no recibe suficientes calorías, la de niños con un peso menor al que les correspondería por su tamaño, la de niños menores de cinco años con un tamaño menor al normal y la tasa de mortalidad infantil.

Cerca de 795 millones de personas en el mundo pasan hambre, sobre todo en naciones de la región sur del Sahara (África) y en el sur de Asia,

En 50 países, según el estudio, el nivel de hambre es "alarmante" y siete de ellos son países subsaharianos. República Centroafricana, Chad y Zambia son los tres países del mundo con mayor índice.

De 13 países no se ha podido calcular el GHI por falta de datos pero al menos diez de ellos son motivo de preocupación y podrían estar en una situación "extremadamente alarmante". Esos diez países, de los que se tienen datos parciales proporcionados por organizaciones no gubernamentales, son Burundi, Congo, Comoras, Eritrea, Libia, Papúa-Nueva Guinea, Somalia, Sudán del Sur, Sudán y Siria.

El informe señala que en las naciones en desarrollo el nivel de hambre ha bajado un 29 por ciento desde 2000.

Los progresos no han sido parejos en todas partes y el hambre sigue siendo un problema grave en muchas zonas del planeta, señala el estudio, realizado conjuntamente por las ONG Welthungerhilfe y Concern Worldwide, y por el Instituto de Estudios sobre Política Alimenticia.

Para lograr la meta de eliminar el hambre por completo en 2030, el comisionado de la ONU para la lucha contra el hambre, David Nabarro, recomienda, en un ensayo incluido en el documento, identificar las zonas más críticas y los grupos más afectados.

También es necesario, según Nabarro, establecer diferencias dentro de un mismo país para identificar zonas especialmente afectadas.

La Razón

Bolivia se solidariza con Haití y envía 40 toneladas de leche

El gobierno del presidente Evo Morales se solidarizó este martes con Haití, donde hace días atrás el huracán Matthew dejó aproximadamente un millar de fallecidos, con el envío de 40 toneladas de leche para los afectados por este fenómeno.

"Comunicar que el Gobierno nacional que representa al pueblo boliviano expresa solidaridad con el pueblo de Haití. Tengo información inclusive hay muchas regiones del país de Haití sin electricidad ni telecomunicaciones, esto dificulta tener datos oficiales", lamentó el gobernante boliviano, quien una vez enterado de las grandes afectaciones al país centroamericano, exteriorizó su compromiso de cooperación y solidaridad.

Antes, La Paz había enviado cinco toneladas de leche y una cantidad similar de arroz hasta Puerto Príncipe.

De acuerdo a informaciones de las Naciones Unidas —según citó el presidente boliviano— existen 1,4 millones de personas que requieren asistencia humanitaria; otras 2,1 millones están afectadas; en tanto 175.000 personas están en refugios temporales. A ello se suman más de 60.0000 haitianos evacuados y cerca de 1.900 casas inundadas.

El presidente alertó que por la falta de agua potable hay alerta por el rebrote de colera. "Nuevamente, como gobierno nacional, con esta política de solidaridad compartir lo que tenemos, una cultura de expresar un apoyo incondicional solitario. Enviar nuevamente 40 toneladas de leche", sostuvo.

"Esperamos que esto pueda servir de algo al pueblo haitiano", agregó el Presidente en una conferencia de prensa dictada desde el aeropuerto cruceño de Viru Viru.

Los Tiempos

Agro reporta que hay 133 mil empleos en riesgo

Este año, la sequía redujo la producción de granos en un 43 por ciento, pues en lugar de los 2 millones de toneladas habituales el rendimiento se redujo a 860.000, lo que deja como resultado a 133.000 personas en riesgo de perder su empleo, informó ayer, en Santa Cruz, el presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda.

Dijo que uno de los factores más preocupantes este año, y que contribuye a la crisis en el sector, es la reducción de la zafra cañera, que en lugar de extenderse por siete meses durará sólo cuatro, lo que deriva, según Roda, en que aproximadamente 23.000 personas que prestan sus servicios de manera eventual, entre operadores de maquinaria, mecánicos, choferes, obreros, entre otros, permanezcan sin empleo más tiempo al año. Según sus cálculos, solamente en época de cosecha trabajan al menos 10.000 camiones transportando granos desde los campos hasta los centros de acopio.

Roda, quien dio a conocer estos datos antes de conocerse que este año no corresponde el pago del segundo aguinaldo porque el crecimiento económico del país es menor al 4,5 por ciento, dijo que el dato sobre el desempleo en el sector agrícola no es una herramienta para evitar el pago de ese beneficio puesto que, de todos modos, ese sector no está en condiciones de pagarlo, ni siquiera ampliando el plazo ampliado, como se hizo en 2015.

Explicó que el informe del Director Departamental del Trabajo de Santa Cruz, respecto a 17.000 trabajadores despedidos aunque estaban bajo contrato, es una muestra de la compleja situación económica que vive el país.

“La defensa de un productor, cuando tiene problemas económicos, es bajar costos y se bajan los costos rápidamente disminuyendo personal”, indicó Roda.

Además, el presidente de la CAO considera que no hay manera de revertir esta compleja situación en el sector productivo, puesto que los daños ya están hechos y solamente queda pensar en la campaña de verano, cuya siembra inicia a partir de la segunda semana de este mes.

Por su parte, el gerente general del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), Gary Rodríguez, indicó que hay otros sectores con similares problemas económicos, como el forestal, por lo que considera que el pago del segundo aguinaldo no es saludable para el país.

“De qué sirve hoy en día tener una alegría si el día de mañana eso va a costar la pérdida de empleos y un mercado interno más golpeado por la menor circulación de ingresos”, cuestionó.

Crédito a sojeros

El presidente de la CAO, Julio Roda, destacó la inclusión de pequeños productores de soya para los créditos en semilla que otorga el Gobierno nacional, que inicialmente estaban destinados sólo a productores de arroz y maíz. El 80 por ciento de los 14.000 productores afiliados a la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo) son pequeños productores.

El Deber

Aguái logra primer millón de quintales de azúcar

A pocos días de la conclusión de la zafra, el Ingenio Sucroalcoholero Aguái S.A., mediante una nota de prensa, explicó que embolsó el quintal 1 millón y anunció que el apoyo del público y la aceptación del azúcar sin azufre colocado en el mercado desde agosto ha sido el principal aliciente para seguir trabajando.

El comunicado de la factoría azucarera destaca que el azúcar producido, sin azufre, ha generado la aceptación del público en general en el mercado boliviano.

“Aguái es el único ingenio que todavía sigue moliendo caña y compraría toda la caña remanente en los campos para apoyar a los productores cañeros y cubrir hasta donde sea posible el plan de zafra presentado en el pasado mes de mayo a las autoridades”, señala el comunicado.

Aguái se encuentra ubicada en el municipio de Fernández Alonso, a 120 kilómetros al norte de Santa Cruz, en la provincia Obispo Santistevan.

Inició sus operaciones en mayo de 2013, luego de tres años de construcción de su planta industrial, que fue diseñada especialmente para la producción de azúcar y alcohol, y pronto de energía eléctrica.

Tiene una inversión total de \$us 160 millones. La empresa está dirigida por un directorio, que representa a 12 accionistas.

Porcicultores pierden 43 millones de bolivianos

Oscar Mario Justiniano, presidente de la Asociación de Porcinocultores (Adepor), informó que el sector ha sufrido una pérdida de más de 43 millones de bolivianos, a consecuencia de la sequía, el encarecimiento de los insumos (maíz y sorgo) y el bajo precio que están tomando los productores.

Añadió que el precio del maíz bajó de 100 a 80 bolivianos porque se permitió la importación, además hubo una pequeña cosecha. Sin embargo, alertan que en octubre, noviembre y diciembre el precio de los insumos quedará en manos de la especulación que fijará los precios y puede empeorar más las pérdidas.

En cuanto a las proyecciones, desde Adepor indican que el mercado interno cruceño ha estado cubierto con 50.000 cerdos en el mes, este año, dado los volúmenes, se estima que la producción en diciembre esté por encima de los 60.000 animales sin ningún inconveniente, quedando garantizada la provisión para las fiestas de fin de año.

Reunión con el Gobierno

Además, Justiniano afirmó que recientemente se han reunido con el ministro de Desarrollo Rural y Tierras (MDRyT), César Cocarico, con quienes acordaron la elaboración de un estudio de consumo de la carne de cerdo y embutidos en Bolivia, acceder a la homologación de protocolos sanitarios de países vecinos para exportar y la obstrucción al contrabando de embutidos.

“Tenemos el registro de que entran 300 toneladas mensuales de embutidos de contrabando, adicionalmente sabemos de que hasta julio de este año se había importado más de 70% de todo lo que se importó en 2015 de carne de cerdo y eso nos afecta más, pensamos que este año se importará 150% más que el año pasado”, alertó.

La piara en Santa Cruz, de acuerdo con datos de la Gobernación de Santa Cruz, da cuenta que en 2015 existían 37.000 madres.